

LOS CARNAVALES DE LUZÓN

Ruben, Vane y Peñi Treviño



Luzón es un pueblecito de la Sierra de Guadalajara, a medio camino entre Sigüenza, Medinaceli y Molina de Aragón. Un pueblo enclavado en el valle del Tajuña, con una historia lejana

y vinculada tal vez a los lusones, que lucha año tras año, por seguir vivo y por perdurar.

Desde hace años, la Asociación Amigos de Luzón luchó por recuperar una de sus fiestas más ancestrales sin duda, los Carnavales. Fecha que ahora, con el paso de los años, ha logrado consolidarse sin duda, ya que año tras año la afluencia de luzoneros y visitantes es mayor.

Estos Carnavales, están declarados de Interés Turístico Provincial por la fiesta de los Diablos. Los diablos de Luzón son considerados como uno de los mejores patrimonios histórico culturales de la provincia de Guadalajara, no existiendo constancia escrita de una fiesta etnográfica más vistosa en todo Guadalajara, constituyendo una ancestral tradición revivida por la Asociación Amigos de Luzón.

Se conservan documentos que permiten datar la existencia de esta fiesta ya allá por el siglo XIV, aunque se puede adivinar que habría que remontarse mucho más para averiguar el origen real de dicha tradición.

Oculto durante un tercio de siglo, debido a la pérdida de tradiciones como consecuencia de la inmigración a las grandes urbes por parte de la población rural, y a la censura de los carnavales por la dictadura franquista; la pérdida podría haber sido casi irreparable

